



Horno Puerta Oriental

para su eventual uso para datación.

El material aparecido han sido: fragmentos de cerámica anaranjada a torno (¿celtibérica?) y quizás otros medievales, un hueso de región coxal de especie a determinar, fragmentillos de hueso aparentemente quemados asociados a la capa de carboncillos. También han aparecido lasquitas de sílex y una triángulo microlítico, así como una varilla de hierro. La base de este nivel descansa sobre una colada cálcica uniforme, hasta donde se ha profundizado.

2º.- Ampliación de la excavación abierta en la Puerta Occidental o de Vallegón, con una ampliación lateral y longitudinal de la misma hasta alcanzar un corte transversal completo del derrumbe de la muralla.

AÑO 2002

El objetivo señalado para el año 2002 era aproximarse a la conclusión de los trabajos de excavación en el área de 32 por 20 m. abierta desde el año 2001, en que ya no se han vuelto a abrir nuevas áreas de excavación en el Castro de Sámano. El sentido del avance del trabajo de excavación ha sido de Este a Oeste, reexcavando zonas en las cuales se había trabajado ya en el año 2001.

Este año los trabajos se han visto dificultados por condiciones meteorológicas adversas que han afectado de forma más o menos severa o totalmente severa en un tercio de las jornadas de trabajo inicialmente previstas, lo cual ha incidido en el resultado final obtenido, que ha sido al final bastante limitado.

En el curso de la excavación se ha completado un total de doce cuadros o áreas de excavación en el extremo oriental del sector antes mencionado. Estas áreas, una vez completada su documentación planimétrica y fotográfica, se ha procedido a su relleno en parte de ellas, encontrándose parte de las concluidas aún pendientes de relleno. En el transcurso de estos trabajos se han documentado un total de tres estructuras de habitación, de los cuales lo que resta y se encuentra en el curso del proceso de excavación son los zócalos hechos a base de piedras, caliza,

algunas lajas de arenisca y, en algún caso, fragmentos de molinos de mano circulares ya desechados y reutilizados como material de construcción. En la documentación gráfica que acompaña a este informe se pueden ver diversas imágenes que reproducen detalles de los momentos de excavación en este tipo de estructuras. Parte de ellas son estructuras de viviendas de planta rectangular y, algunas otras, más irregulares osn construcciones anexas.

AÑO 2003

Las áreas donde se ha trabajado en la campaña de 2003 han sido dos. El ángulo SE del Cuadro II y la embocadura interior de la Puerta Oeste o de Vallegón.

En el ángulo SE del Cuadro II se continuó profundizando sobre un sector ya excavado en campañas precedentes, después de haber procedido a la documentación planimétrica y gráfica de las estructuras puestas al descubierto en estos cuadros, pertenecientes a cronología romana. En este sector la profundización de la cota excavada permitió documentar, fundamentalmente, "agujeros de poste", correspondientes a los puntales de madera que soportaban las estructuras de madera, zarzo y manteado, cuyos restos -a través de evidencias materiales de esta naturaleza- y hogares de arcilla habían venido siendo documentados desde las primeras campañas de excavación. Sus imágenes están documentadas en algunas de las figuras que acompañan estas páginas.

En la embocadura interior de la Puerta de Vallegón se ha ampliado el área de excavación hacia el norte, regularizando la superficie excavada, que resultaba levemente irregular en planta a causa de los fuertes desniveles del sector. En este proceso de ampliación, se ha puesto al descubierto parcialmente una habitación de planta cuadrada adosada al interior de la muralla, en cuyo centro se ha puesto al descubierto un horno de planta rectangular, de 1 m. de longitud por 0'50 de ancho, construido a base de mampostería hecha de lajas de arenisca, que contrastan con los mampuestos calizos empleados en la construcción de las murallas y de la propia habitación.

Finalmente, se han llevado a cabo labores de consolidación de los "agujeros de poste", que representan la evidencia material más antigua de las estructuras de construcción del primer momento de ocupación del Castro de Sámano. Tales labores de protección han consistido en la colocación en su interior de postes de madera de unos 70 cms. de longitud, apuntalados en su base mediante un relleno de piedras introducidas a manera de cuñas hasta rellenar la oquedad igualando con el nivel de cota en que ha quedado detenida la excavación en el suelo arcilloso circundante. Fijado todo ello con espuma de poliuretano para que adquiera compacidad y coherencia interna y responda a la intemperie.

AÑO 2004

En el año 2004 la campaña arqueológica realizada en el Castro de la Peña de Sámano se ha visto reducida a una duración de dos semanas en la prime-